
� “‘五岳杯’风生水起看工业”大型系列报道之二十七

本报记者赵恩烽马依钒
张诗绮李小然

记者感言

7.3 亿元资金保障弱势群体基本生活

我市前三季度各类生活保障资金足额按月发放
� � � �

信阳消息（记者杨长喜）今年，我市
按照相关要求， 做好生活困难群体保障金
的发放， 前三季度共累计发放城乡居民生
活保障和农村“五保”供养资金

7.3

亿元。

对于低保户， 我市做到城市低保资金
足额按月发放， 农村低保资金确保每季度
初

10

天内发放到位。 前三季度，全市纳入

城市低保
82370

户计
132025

人
,

累计发放
保障资金

27403

万元； 纳入农村低保
234660

户、

336391

人
,

累计发放保障资金
33404

万元。

今年，我市按照上级要求，提高了农村
“五保”供养标准，将农村“五保”对象集中
供养标准由

2012

年每人每年
2480

元提高

到每人每年
3200

元， 分散供养标准由
2012

年每人每年
1500

元提高到每人每年
2220

元。 统计数据显示，前三季度全市共
有农村“五保” 供养对象

55423

户、

57361

人， 其中集中供养
26271

人， 分散供养
31090

人，集中供养率达到
46%

，累计发放
农村“五保”供养资金

12498

万元。
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粮仓变厨房 提升农产品附加值

农田到餐桌 金丰打造产业链条

� � � �

把稻谷制成米线， 一线糅合息县米与
信阳水；将红薯做成粉丝，丝丝紧扣红土地
和深加工。提升农产品附加值，拉长食品加
工产业链， 河南金丰农业开发有限公司用
这样的方式立志成为产粮大县息县的“顶
级厨师”。

把河南金丰农业开发有限公司的生产
参观通道一趟走下来， 便可看到那些精米
加工剩余的碎米粒是如何在现代化生产设
备上走走停停， 并最终幻化为一根根洁白
晶莹的豫南米线。 公司总经理张玉克说：

“从收购粮食到稻米加工， 再到食品加工，

公司把粮仓发展成了厨房。如今，我们的自
主品牌‘豫南米尚’牌米线已经在市场上站
稳了脚跟，‘豫南米尚’ 牌酸辣粉丝也投产
在即，将进一步拉长产业链条，真正实现原
材料生产利用零剩余。 ”

作为闻名省内外的产粮大县， 息县连
续

7

年获评全国粮食生产先进县， 粮食总
产量占河南省的

1/50

，夏粮总产量占信阳
市的

1/3

。 依托息县丰富的粮食资源，河南
金丰农业开发有限公司于

2010

年
3

月入
驻息县产业集聚区。成立之初，公司以集土
地流转、粮食储备、稻米初加工和大米精深
加工为一体的综合性现代农业企业立足，

采用“公司
+

基地
+

农户”的发展模式，对土
地进行统一种植、统一管理、统一收购，流
转种植粳稻

1

万亩，带动全县
60

万亩优质
水稻的种植，产生综合效益

4.5

亿元。

粮食加工让公司迅速发展， 取得了一
系列成绩：

2011

年
6

月， 被评为信阳市农
业产业重点龙头企业、 信阳市绿色生产企
业、重合同守信用企业。

2012

年
9

月，被评
为河南省农业产业重点龙头企业。 该公司
生产的优质大米荣获全国产品质量公证十
佳品牌、中国消费者满意名特优品牌。

如何更高效地利用产粮大县的优势，

提高农产品附加值， 公司主要负责人一直
在探索。经过深思熟虑，他们决定把粮仓建
成厨房，从农田到餐桌，走粮食加工与食品
加工相结合的道路，让二者珠联璧合，既提
升产品附加值，又拉长工农产业链。

在河南工业大学的技术支持下，

2013

年
3

月，经过
3

个月的试产后，该公司年产

量达
7000

万桶的米线生产线正式投产。产
品一经投放郑州、武汉、江西、陕西等各地
市场，便深受广大消费者青睐，迅速站稳脚
跟。目前，“豫南米尚”牌米线已形成多种系
列，其中酸辣牛肉、浓汤排骨、麻辣牛肉等
口味的米线畅销全国许多城市。初战告捷，

该公司的同品牌酸辣粉丝也即将投产，做
息县的“顶级厨师”成了河南金丰农业开发
有限公司的发展目标。

粮仓变厨房， 农产品摇身一变成了超
市货架上的品牌抢手货；农田到餐桌，产业
链延伸让工业发展成果惠及普通百姓。 河
南金丰农业开发有限公司以“粮仓” 为道
具，以“厨房”为舞台，长袖善舞，正有声有
色。 百花园植物有了“身份证”
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信阳消息（记者黄慧）近日，记者在我市
百花园看到植物旁边都配备了“身份证”，分别对
植物的名称、科属、生长习性、形态特征等相关信
息进行了介绍，吸引了众多游客观看和学习。

据了解， 我市百花园目前种植有
406

种各
类花卉植物，

50

多万株苗木， 拥有丰富的植物
资源。为更好地发挥百花园植物科普功能，方便
游客辨识植物和学习相关知识， 百花园区域管
理处充分利用自身的专业优势，通过认真调研，

以科学严谨的态度对标识内容、环保用材、安装
位置与景观搭配等方面层层论证， 精心制作了
一批植物科普标识牌在园内进行设置， 帮助游
客了解植物信息，知晓植物特征。使广大游客在
休闲之余增添了学习的乐趣， 更进一步营造了
爱绿、护绿、保绿的良好氛围。

农产品的“镀金术”

□

本报记者马依钒
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围绕粮食做文章， 立足食品促工
业。 从粮食加工业拓展到食品加工业，

河南金丰农业开发有限公司深谙农产
品的镀金之术。

采访中，一袋袋、一桶桶包装精致
的“豫南米尚”牌米线让人心生感慰。 息
州大米与南湾湖水的“你侬我侬”让愣

头愣脑的碎米粒变成了晶莹剔透的长
米线，也让贴着豫南标签的食品在竞争
激烈的方便食品行业中占得一席之地。

给农产品镀金，在提高产品附加值
的同时，也拉长了生产链，让该公司在
主食产业化的发展之路上走得摇曳生
姿。

东方红大道和民权路部分路段施工易堵
过往车辆请绕行
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信阳消息（记者马依钒）昨日，记者从市
政管理处了解到，为缓解中心城区供电压力，加
快电网建设， 信阳市人民变

10KV

配出土建工
程正在东方红大道和民权路部分路段施工，计
划工期为

3

个月。

在工程项目部， 记者了解到， 该工程是市
委、市政府重点督办的信阳电网建设任务之一，

建成后将推进我市电网建设步伐， 提升城市综
合功能。 为了赶在我市冬季用电高峰期之前完
成任务，已于近期开始紧张施工。

正在施工的两个路段均位于市中心， 附近
有多所学校、商场、单位和企业，人流量和车流
量比较大， 而

3

个月的工期无疑会给附近市民
的出行带来不便。工期为何如此之长呢？对此，

承建该工程项目的豫鑫市政副总经理邱伟解释
道， 施工路段为东方红大道中山路口至民权路
礼节路口，全长

1355

米。施工程序比较复杂，把
道路挖开之后， 还需要做钢筋砼底板进行侧墙
覆壁、灌缝，最后再恢复路面。这样一来，确实需
要这么长的施工时间。

为减轻工程施工给市民生活带来的不便，

邱伟介绍， 施工时会在合理范围内进行全封闭
作业，以保证施工安全。还会根据不同情况采用
顶管施工、明控、直埋等不同方式，尽量加快工
程进度，缩短工期。另外，施工集中在白天进行，

以避免夜间噪声扰民。

同时，记者也提醒广大市民，施工路段容易
造成交通拥堵，尤其是在交通流量高峰期时，途
经此施工路段的车辆请注意绕行， 以免造成不
必要的交通拥堵。

市人大新闻宣传暨信息工作会召开
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信阳消息（记者曾宪科杨长喜）

26

日，

市人大新闻宣传暨信息工作座谈会召开。

会议对
2012

年人大新闻宣传工作进行了
总结。会议认为，从

2012

年到现在，各新闻媒体
和县区人大常委会从思想上高度重视人大新闻
宣传工作，措施上具体有力，新闻作品质量不断
提高， 全市人大新闻宣传工作呈现出积极向上
的良好态势；与此同时，全市人大新闻宣传工作
也存在新闻作品质量有待提高、 各县区工作不
平衡、宣传队伍建设有待加强等问题。会议对下
一阶段全市人大新闻宣传工作进行了部署。

会议表彰了
2012

年度全市人大新闻宣传
工作先进单位、先进工作者。信阳日报社等

6

家
单位被评为先进单位，本报记者杨长喜等

23

人
被评为先进工作者。 会议通报了第八届信阳人
大新闻奖评选结果。按照评选办法，本届人大新
闻奖从参评的

62

件作品中评选出
31

件优秀作
品，其中特等奖

1

件，一等奖
5

件，二等奖
10

件，三等奖
15

件，其中，本报记者杨长喜采写的
《消毒餐具将改送检为抽检》一文获二等奖。 会
议还通报了今年全市人大系统信息工作情况。
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日上午，“信阳晚报青年记者实习基地”在潢川县魏岗民营工业园挂牌。据悉，魏
岗民营工业园在潢川县工业发展中起到了重要作用，青年记者实习基地在此成立，是为
了让青年记者们能够更好地深入企业基层，认识工业，学习工业，为我市工业发展鼓与
呼。 本报记者张诗绮摄


